



Communiqué de presse des Collectifs des Organisations Professionnelles Agricoles 13 et 30

Aix en Provence le 28 mai 2025

⊘ THT Jonquières-Fos : pour une transition énergétique qui respecte nos terres et nos exploitations

À l'occasion du débat public organisé par la Commission nationale du débat public (CNDP) sur l'étude des solutions alternatives à la construction d'une ligne Très Haute Tension (THT) aérienne, **les Agriculteurs des membres des COPA des Bouches du Rhône et du Gard réaffirment leur opposition ferme au tracé actuel et à une ligne aérienne.**

Nous sommes **conscients de la nécessité d'assurer la mise en place d'une ligne THT** et de l'urgence pour certains secteurs économiques. Mais après deux ans de débats stériles, **il est temps de prendre les bonnes décisions**, dans l'intérêt réel de notre territoire et de son avenir. **Si vous voulez vraiment aller vite, alors faites le bien.**

Nous dénonçons une **concertation biaisée**, où l'État, sous la pression de délais à la fois hypothétiques et irréalistes, **écarte systématiquement** les alternatives proposées et **ne cherche pas de solutions acceptables et acceptées.**

De plus, l'étude dite « indépendante » confiée à **une institution qui héberge plusieurs chaires de recherche financées directement par RTE**, n'offre aucune garantie d'impartialité, renforçant notre défiance et notre détermination à défendre notre territoire.

Nos demandes sont claires :

- ✗ **Refus de la ligne aérienne et tracé de fuseau actuel**, destructeur pour l'agriculture, l'agritourisme et la biodiversité.
- ⚡ **Enfouissement de la ligne sur les terres des opérateurs publics** pour **épargner les terres agricoles** et préserver les exploitations.
- 👉 **Co-construction du tracé avec les élus locaux, les agriculteurs, les citoyens et les industriels**, dans une véritable logique de concertation.

! La réalisation d'une étude économique et environnementale approfondie sur l'impact de la ligne THT et de l'implantation des 31 projets sur nos territoires, notre économie agricole et l'agritourisme. **Ne pas avoir encore réalisé une telle étude est une faute grave.**

Nous refusons que nos terres agricoles et nos espaces soient sacrifiés au profit d'un projet précipité et opaque.

📣 Nous appelons à la mobilisation le 2 juin pour :

Réaffirmer notre **opposition ferme au projet aérien, au tracé actuel et à la mascarade de concertation.**

Exiger des **alternatives concertées**, respectueuses des territoires.

Obtenir une **étude véritablement indépendante** et transparente.

📍 **Rendez-vous le 2 juin à 17h45**

devant le Palais des Congrès à Arles

pour un point presse et une mobilisation pacifique en marge du débat public.

Ensemble, faisons entendre la voix de nos terres, de nos exploitations et de nos territoires.

Contact presse :

Clément Lajoux / jeunesagriculteurs13@gmail.com

Porte parole des Collectifs des Organisations Professionnelles Agricoles des Bouches du Rhône et du Gard
COPA 13/COPA30

